

PÈLERINAGE PAROISSIAL POUR LA PAIX

Normandie

9-11 mai 2025



210€/pers/chambre partagée

Tout compris

2 nuits à l'Abbaye de Mondaye

Pension complète

Visites et covoiturage

Supplément chambre simple (nombre limité) : 15 €
Acompte : 100 € obligatoire à l'inscription

Inscription en ligne en scannant le QR code
ou bulletin à prendre aux presbytères

avant le 30 mars

Montmorency : 2 rue Saint Martin
Groslay : 2 rue de Montmorency



Martin, François et les Autres...
Paroisses catholiques de Montmorency et Groslay

paroissismontmorency@gmail.com - 01 39 64 23 89
presbyteremartin@cegetel.net - 01 39 83 61 26



Retrouver l'actualité sur notre site



Contact Montmorency : paroissismontmorency@gmail.com - 01 39 64 23 89
Contact Groslay : presbyteremartin@cegetel.net - 01 39 83 61 26
Site Internet : www.eglise-montmorency-groslay.fr

S'inscrire à notre Info-lettre



Paroisses de Groslay et Montmorency

La Grande Assemblée

23 février et 2 mars 2025
7^e et 8^e dimanches ordinaires

Une miséricorde contagieuse

En entendant l'Évangile de ce dimanche (7^{ème} du Temps ordinaire année C), beaucoup peuvent penser que c'est le monde à l'envers ; il recense des cas difficiles à appréhender au départ : aimer ses ennemis, faire du bien à ceux qui nous haïssent, prier pour ceux qui nous calomnient, montrer l'autre joue aux gens qui frappent en premier... Nous vivons pourtant dans un monde où beaucoup ne pensent qu'à se faire justice eux-mêmes.

Pour savoir ce qu'est cet Évangile, c'est vers le Christ qu'il nous faut regarder : il a été tracassé tout au long de son travail ; il a été tourmenté, humilié et jugé pour finalement mourir sur une croix. Sa prière finale était 'Père pardonne-leur, ils ne savent pas ce qui ils font'. Son amour est arrivé au stade extrême de pardon et don de la vie. Lui-même nous dit de nous aimer entre nous comme il nous a aimé.

Nous devons toujours nous rappeler que l'Évangile est d'abord le livre de la grâce de Dieu. C'est en le lisant et en le relisant souvent, nous découvrons cette révélation : tout ce que Jésus a dit et fait est une façon de montrer cette bonté du Père. L'Évangile a accueilli ceux qui n'étaient pas dans le groupe, il a pardonné ; il est venu chercher et aider celles qui étaient perdues. Il est venu nous remplir avec beaucoup d'amour, tout cela sans rien regarder de nos mérites.

Tout n'a pas été écrit dans ce livre. L'Évangile de la miséricorde reste un livre ouvert ; il doit être rempli de tous les signes d'amour du Christ. Ces actes tangibles d'amour que nous sommes appelés à donner sont le meilleur témoignage de la miséricorde. C'est ainsi que nous devenons témoins vivants de l'Évangile, porteurs de bonne nouvelle. C'est par notre amour qu'on nous reconnaîtra comme disciples du Christ. Comment parler de miséricorde de Dieu si nous ne pardonnons pas ?

Il est vrai qu'on se demande parfois : pouvons-nous être doux comme le Père ? Pouvons-nous faire comme Jésus, le Christ, dans le monde d'aujourd'hui ? Ce qui semble impossible aux gens, seuls, est possible pour Dieu. Oui, nous pouvons, si on laisse l'esprit Saint nous changer ; il est la force de Dieu en nous ; il est vie pour l'Église du Seigneur.

Cette vérité, nous lui disons dans l'oraison de la messe pour la réconciliation : 'Dieu, Père tout puissant, ton Esprit met en mouvement le cœur des hommes pour que les ennemis parlent à nouveau, les adversaires se tendent la main, et que les peuples acceptent de se parler. Oui, c'est ton travail, Seigneur quand amour gagne sur haine, quand vengeance donne place au pardon et discorde se change en amitié'.

'Son amour est éternel' (psaume 117/118). C'est vrai, la miséricorde de Dieu est pour toujours. Elle ne finit jamais ; elle ne s'épuise pas ; elle ne se fatigue jamais ; elle nous apporte force et espérance dans les moments difficiles. On sait bien que Dieu ne nous laisse jamais seul. On doit le remercier pour cet amour qui est trop grand pour notre

esprit : Dieu a oublié nos fautes, il les a pardonnées ; maintenant, il nous appelle de prendre action.

Pour vivre cela, deux façons d'agir sont requises : avouer nos erreurs et pardonner autant que possible les maux causés par les autres. Tout le temps de sa vie et surtout au moment de sa souffrance, Jésus n'a eu qu'amour et pitié. Avant sa mort, il a dit cette prière : 'Père, pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font' (Luc 23,34). Nous ne devons pas prendre cet Évangile comme une simple règle morale. Ce que Jésus dit, il l'a subi. Il attend de nous qu'on ait le même regard que lui, les mêmes interprétations et donc les mêmes gestes envers les bons et les mauvais. Son amour pour nous et le monde est comme feu qui brûle nos mauvais souvenirs, nos haines et toutes formes de violence qui empoisonnent vie.

La prière de saint François d'Assise nous inspire encore : 'Seigneur, fais de moi un artisan de paix ; où il y a la haine que je donne l'amour ; où il y a l'insulte, que je donne le pardon ; où il y a le mensonge, que je donne la vérité, etc.'. A remarquer que l'expression 'fais de moi un artisan de Paix' est plutôt une réflexion à voix haute. La prière est un peu plus longue, mais le but des phrases reste le même. La prière d'Assise nous met devant un besoin qu'on a tous : vouloir être en paix et en communion avec les autres ; vouloir changer les choses mauvaises en bonnes. Et de vivre ce changement, on se sent plus en paix aussi. Il semble que la prière de Saint François reste actuelle. C'est une manière de parler à Dieu et vouloir devenir meilleur.

Déjà au temps de la première alliance, David a eu un comportement exemplaire, digne de Dieu. David, jalouxé par le roi Saül, a la grandeur d'âme de demander à son compagnon d'armes d'épargner Saül. David agit en "faiseur de paix". Ainsi, loin de perdre pied, laissons descendre en nos consciences ces paroles inouïes : 'Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux'.

Père Emeric

📖 Agenda 📖

- ❖ **Samedi 22 et dimanche 23 février à la sortie des messes : quête diocésaine pour la formation** dont le but est de soutenir une présence chrétienne dans le monde universitaire en contribuant aux deux grandes missions de l'Institut catholique de Paris : proposer des formations d'un haut niveau universitaire dans la fidélité aux convictions chrétiennes et assurer, au service de l'Eglise, l'enseignement et la recherche en théologie et en sciences religieuses
- ❖ **Dimanche 2 mars** et tous les 1^{ers} dimanches de chaque mois : **Nouveau ! Bénédiction des paroissiens fêtant leur anniversaire dans le mois**, au cours des messes (le dimanche, aux trois messes)

❖ **Mercredi des Cendres, 5 mars, messes :**

11h30 à Groslay, 17h à St François et 20h30 à la Collégiale

- ❖ **Du 5 mars au 27 avril** à la Collégiale : **Exposition de l'Œuvre d'Orient** sur le thème 'Arménie, la foi des montagnes'

❖ **Vendredi 7, 14 et 21 mars, de 10h à 12h** au presbytère de Montmorency : **Permanence du père Emeric**, sans rendez-vous et quelle que soit votre demande.

❖ **Samedi 8 mars, 10h à l'église de Groslay** : **Eveil à la foi** pour les enfants de 4 à 7 ans, baptisés ou non, inscrits ou pas encore.

❖ **Samedi 8 mars, 20h à la Collégiale** : **Concert violons, alto et violoncelle** par le Quatuor Fidélio, organisé par le Rotary Club d'Eaubonne au profit de l'association 'Mon âme sœur' d'Eaubonne qui accompagne les victimes de violences conjugales - entrée payante : 30 € (moins de 18 ans : 20 €)

Journée Mondiale de Prière - Vendredi 7 mars

20h30 à l'église de Saint-Gratien, rue Sœur Angèle

Célébration œcuménique proposée par les femmes chrétiennes des **Iles Cook** sur le thème '*Tu es une merveille*'

Ouvert à tous - Verre de l'amitié à l'issue de la célébration

❖ **Dimanche 9 mars, de 10h à 11h** : présence du **Relais Chrétien** sur le marché de Montmorency

❖ **Dimanche 16 mars, 10h à Daval** (2 rue St Martin à Montmorency) : **Eveil à la foi** pour les enfants de 4 à 7 ans, baptisés ou non, inscrits ou pas encore.

❖ **Lundi 17 mars, à partir de 12h à Daval** : **Table Ouverte Paroissiale** : repas simple et convivial ouvert à tous et sans inscription ; n'hésitez pas à inviter vos voisins, vos amis, une personne seule... *Prochaine date : lundi 28 avril*

❖ **Mardi 18 mars à 20h30 à Daval** : Conférence de Catherine Legendre Coutier sur le thème '*Blessures d'amour : l'Eglise prend soin de nous*' - Issue du Renouveau Charismatique, Catherine viendra témoigner du rôle bienfaisant et réparateur de l'Eglise à travers ses accompagnements "dans la finesse" des chemins de vie blessés et des personnes en rupture de couple ou de famille - entrée libre

❖ **Mercredi 19 mars, de 18h à 19h30 à Daval** : **Contes bibliques** sur le thème '*Autour de guérisons*' par des conteurs bibliques de Montmorency - entrée libre

❖ **Dimanche 23 mars, 16h à la Collégiale** : **Concert d'orgue** par Antonin Proust, organiste à Rouen - plus d'infos : www.eglise-montmorency-groslay.fr

Kermesse de l'Amitié - Saint François - Spéciale 60 ans !

Noter dès maintenant la date de la prochaine Kermesse de l'Amitié

Dimanche 15 juin sur le terrain St Jean XXIII à Montmorency

✝ Funérailles ✝

Semaine passée : Jacques Moireau (82 ans) - Célestine Rico (86 ans) - Marie Moreels (74 ans)

Mardi 25 février 10 h 00 Jean-Paul Jauneau (87 ans) Collégiale

Mercredi 26 février 10 h 00 Pietro Raimondo (87 ans) Collégiale

14 h 00 Mario et Jeanine Canti (90 et 91 ans) Groslay